
 

 

 

 

 

AND I SOUGHT FOR A MAN 

我要尋找一人 

以西結書論到以色列衰弱的一段時期；該國的人曾自稱認識 神，並與祂同行。很可悲，他們其實

遠遠的達不到 神所給他們的一個標準。人們罪惡昭張，神便再也不伸手保護他們；於是，該國的

人便因自己的行為而自取滅亡。以上的情形上曾經在歷史上多次重演。 

以下的經文記載了當時的情形：「耶和華的話臨到我說：「人子啊，你要對這地說，你是未得潔

淨之地，在惱恨的日子也沒有雨下在你以上。其中的先知同謀背叛，如咆哮的獅子抓撕掠物；他

們吞滅人民，搶奪財寶，使這地多有寡婦。」」(結 22：23-25) 

通常，當一國的人偏離正義，先知就會發聲警告眾人有有關未來的情形(也就是說，若他們不向 神

回轉，將會在所難免的一些事情)。然而，當時以色列的先知已經妥協了。他們「搶奪財寶」；也

就是說，他們奪取了 神本該提供給當代的人的寶藏。「使這地多有寡婦」的意思就是家庭漸漸破

裂，該國的力量也就消失了。「其中的祭司強解我的律法，褻瀆我的聖物，不分別聖的和俗的，

也不使人分辨潔淨和不潔淨的，又遮眼不顧我的安息日；我也在他們中間被褻慢。…其中的先知

為百姓用未泡透的灰抹牆，就是為他們見虛假的異象用謊詐的占卜說：「主耶和華如此說。」其

實耶和華沒有說。」(結 22：26，28) 

先知們再也不分辨何為屬 神的事情。他們為要有權有勢，保持他們自己的地位，便順著眾人的意

思而說話。他們不著重真理，胡亂的向人宣告說：「主耶和華如此說。」其實，祂並沒有這樣

說。 

「國內眾民一味的欺壓，慣行搶奪虧負困苦窮乏的，背理欺壓寄居的。」(結 22：29) 我們在此看

見國家敗落，社會、靈命、道德各方面都一落千丈；該國即將面臨審判了。 

現在，我們誠然看見本國正是如此。我們不受約束，顛倒善惡。我們既壓詐，又搶奪。我們更眼

巴巴的看見家庭破裂。研究人類學和社會學的人都知道家庭結構一旦被毀，社會就會敗落。 

憐憫仍然會勝過審判 

對於那些自稱認識主，但卻受墮落社會種種的層面所支配的人，主顯然會施行公正的審判。然

而，請繼續從以西結書以下的經文讀到有有關 神的反應： 

 



 

「我在他們中間尋找一人重修牆垣，在我面前為這國站在破口防堵，使我不滅絕這國；卻找不著

一個。所以我將惱恨倒在他們身上，用烈怒的火滅了他們，照他們所行的，報應在他們頭上；這

是主耶和華說的。」(結 22：30-31) 「我要尋找一人！」神為要尋找一人來站在破口(也就是說，

站在該國和 神之間，免得  神收回祂的保護之手，任憑社會自取滅亡) ，的確搜索了全國。 

神竟然找不著任何人，實在令人驚異；尤其是，當你想及聖殿。聖殿本該充滿了種種參加宗教聚

會，研讀聖經的人。當時，起碼有一些人會極力為人正直，道德高尚。因此，我不禁思索：神之

所以找不著任何人，不是因為他們沒有研讀或不懂聖經，乃是因為他們再也不相信祂會施憐憫

嗎？ 

你要明白，我們身為 神的子民，心中往往會感到審判將至，而忘記憐憫總會勝過審判。我們看見

我們的街道，讀到最近的新聞，就會下此結論：「神必施行審判。」我們看見審判的跡象盡在眼

前，就很容易會有這種想法。危險就是我們若不確實懂得 神的心意，就不會相信 神一心要施憐

憫。 

靈裡的覺醒 

然而，好消息就是，有史以來，我所謂的「靈裡的覺醒」曾多次發生了。也就是說，有些人突然

發現原來 神樂意復興且醫治人。他們明白祂樂意再次把祂的豐富賜給我們這些困苦的人；祂樂意

在我們軟弱的時候帶領我們。畢竟，聖經並沒有告訴我們，要在剛強的時候來到 神的寶座前。相

反地，我們要在軟弱的時候前來，蒙憐恤，得幫助(參看來 4：16) 。 

就如一個拍賣者突然拉開幔子，展示了一個珍寶。對我們而言，神向我們提供了祂極大的憐憫和

權能。人一旦聽見 神以下的話語，就會靈裡覺醒：「我知道你們國中一片荒涼。我知道你們的先

知並沒有替我發言。他們反倒製造了一個宗教系統來助長人犯錯，令人缺乏能力。我知道人們既

欺壓，又搶奪，剝削了貧困的人。雖然如此，我仍然樂意再次施憐憫。」 

神要尋找雖然本身條件不多，但卻相信自己能為著 神的旨意而被祂使用的一個人；神會不會在以

西結的時代實在找不著這樣的一個人呢？也許有些人確實相信 神樂意施憐憫，然而當他們看見自

己的資源，便下此結論：「我想 神會施憐憫，但絕不會透過我。」 

請想像假若基甸蒙憐憫的時候，也下錯了結論。畢竟，當 神向基甸顯現，稱他為「大能的勇士」

時，135,000名米甸人已大舉入侵該國；他們一概奪去了以色列人的莊稼(參看士 6：12) 。基甸起

先並沒有問 神的使者說：「你在對我說話嗎？我父家的支派是以色列當中最小的。我父親是他支

派中最小的，我又是父家中最小的。也許你也會注意到，我父在後園裡有一座供奉異教之神的祭

壇。你肯定自己找對了地方嗎？」 

然而，神向基甸發出了話語；這就是我們成為 神大能的僕人或使女一切所需的。基甸至終依從了

神令人費解的一個計劃。聖經記載，神叫他和他僅有的 300人大大的戰勝了米甸人(參看士 7：20-

22) 。 



 

假如基甸錯過了那得蒙憐憫的時刻，又如何呢？假若  神要尋找一人，卻找不著基甸、摩西或以斯

帖，又如何呢？至於 神在埃及受奴役的百姓會如何，以及以斯帖為著他們向王求請的人會不會滅

亡，我們都不知道。 

如今，神再次打開了祂的寶藏！彷彿拍賣者站在眾人面前說：「這裡是個無價之寶，是不經常展

示出來的。有誰想付 100塊錢？有誰想付 50塊錢？」全場鴉雀無聲。「有誰想付 25塊錢？10

塊？5塊？有誰想為著這珍寶而付上 1塊錢？」 

同樣，神為要使用人，好得榮耀，而正在呼籲人。其實，當你我有一天來到寶座前時，我們終於

會明白祂曾在歷史上多次說話和尋找人。請謹記，改變一國並不需要許許多多的人。改變你的社

區並不需要 100人，只需要一個相信 神樂意施憐憫的人。然而，若沒有人自告奮勇，祂的寶藏又

會再次被辜負和埋沒，直到將來一個不為人知的時間。有些本該受寬容的人會失喪。如今，神眼

見這樣的悲劇，便要尋找一人。然而祂找不著相信祂會施憐憫，或為此而被祂使用的一個人。因

此，神就不伸手保護；正如聖經所說，人們所受的報應就臨到他們的頭上了。 

憑信心勇往直前 

可見，我們若渴望如今被 神使用，就必須勇往直前，正如當大衛走進以色列的營盤裡，聽見 神被

人羞辱時一般(參看撒上 17：23) 。 他因 神的名在祂的百姓當中大大的受辱而震驚，便問道：

「為什麼沒有人為此而爭戰呢？為什麼人人都站著不動，彷彿 神並不站在我們的一方呢？」 

雖然他得罪了一些以色列人，大衛說：「不要讓任何人心灰意冷，我要與這巨人作戰。」有人再

次相信 神樂意施憐憫了。大衛拿著機弦和五塊石頭勇往直前，下到山谷裡；他相信 神必用他微小

的力量來榮耀祂自己。事情就這樣發生了；大衛打敗了歌利亞，恢復了 神百姓的信心。 

這就是信心的精粹，也就是 神在這世代裡所尋找的。根據希伯來書，「信就是所望之事的實底，

是未見之事的確據。古人在這信上得了美好的證據。我們因著信就知道諸世界是藉 神話造成的；

這樣，所看見的，並不是從顯然之物造出來的。」(來 11：1-3) 換言之，存著信心的人會相信 神

在我心中所說的道就是我一切所需的。神既然從無變有，創造了宇宙萬物，我即使一無所有，神

也能使用我。我只要一心領受 神的道。 

信心是指我們要不看自己。我們不要堅持對自己的看法，且不顧那些定我們的罪或這樣說的聲

音：「你只能到此為止。」聖經記載，大衛不肯聽從掃羅以下的警告：「你不能與那非利士人戰

鬥；因為你年紀太輕，他自幼就作戰士。」(撒上 17：33) 因為存著信心的人會這樣說：「神說

話，我就勇往直前！我相信祂必賜我能力，好讓我能成就祂的託付。創造宇宙並按照祂自己的形

像造我的 神在我心中說話，我就不會缺乏信心，站著不動。我會為著在我一生中所發生的神蹟奇

事而相信祂！」 

如果我們學過兩千年來的書卷和見證後，但卻沒有全然相信主現在和在聖經裡都是一致的，我們

就比眾人更可憐了。我們會僅僅有知識，但卻缺乏能力。 



 

希伯來書的作者繼續說：「人非有信，就不能得 神的喜悅；因為到 神面前來的人，必須信有 

神，且信祂賞賜那尋求祂的人。」(來 11：6) 我們都不會因上教會、讀經、甚至禱告，而討 神喜

悅。這些事情都是要緊的，但沒有信心，就不可能討 神喜悅！到了某些時候，這些事情都必須產

生信心，以致我們願意接受 神的計劃，即使它是令人費解的。 

有誰會領受呢？ 

主說過：「我要尋找一人。」「我要尋找那些相信我要施憐憫的人。我要尋找那些仍然相信我必

使用他們，透過他們而行神蹟奇事的人。我要尋找某些人。」 

如今，神的聖召同樣再次迴響。問題是：我們會看見以西結時代的歷史重演嗎？本國會遭受審

判，而不得蒙憐憫嗎？或者，有人會為要領受主這寶藏(即祂的生命、憐憫和權能)，而挺身而起

嗎？ 

也許你渴慕祂的寶藏，但卻思索，自己既沒有什麼可擺上的，又豈能得著這寶藏呢？倘若如此，

請思考 神透過先知以賽亞所發不可思議的邀請：「你們一切乾渴的都當就近水來；沒有銀錢的也

可以來；你們都來，買了吃；不用銀錢，不用價值，也來買酒和奶。」(賽 55：1) 

這就是 神的呼喊。若你認為自己只有 1塊錢，就將之擺上吧。若你只有 5毛錢，就起來，為著那

寶藏而擺上 5毛錢吧。神並不是要得著我們的資源或力量。祂乃是要尋找會這樣說的一個人：

「主啊，我在這裡，求你使用我！求你使用我和我的 5毛錢，求你使用我和我的一個餅。我沒有

什麼可擺上的，但是，若你展示那寶藏，若我有機會為著別人的緣故而認識你的權能和憐憫，求

你也使用我！」 

我們萬萬不可讓 神的寶藏再次被隱藏起來；當 神正在施憐憫時，這世代的人萬萬不可錯過。如果

主對紐約市的人這樣說話，就是何等可悲：「我尋找一人，卻找不著。」現在就是我們憑信心起

來的時候了。我們也要撇下熟悉的事，而成就難成之事，相信 神能完成祂所託付我們的。當我們

擺上自己的一點點時，讓我們相信祂必用之來改變一世代的人！ 


